

La Tribune des acteurs du VTT :

L'année 2010 promet ! Tout d'abord grâce à l'arrivée d'un permanent au sein de MBF, et ensuite parce que le bilan 2009 s'est avéré très positif et nous propulse vers de nombreuses actions où nous défendrons le VTT becs et ongles !

Merci à tous ceux qui nous ont soutenus dès la 1ère année : industriels du cycle, pratiquants, clubs... Continuons ensemble pour que le VTT reste une pratique emplie de liberté et de plaisirs, en forêt, en montagne, dans la garigue... Nous comptons sur vous pour relayer nos messages, parler de MBF, apporter de l'eau au moulin, que ce soit par vos dons ou vos actions bénévoles.

Le bilan 2010 sera, je l'espère et je m'y engage, encore plus prometteur... Bonne saison à tous !

Bertrand Rabatel – Président MBF



Deux dossiers sur le feu ! Fontainebleau & Calanques

Deux dossiers sont actuellement en plein mouvement. Leur point commun : tous les deux visent la création de Parcs Nationaux avec des interdictions potentielles du VTT.

La décision a été prise lors du Grenelle de l'Environnement de créer prochainement des Parcs nationaux périurbains. Décision plus que louable car ils se situeraient à l'orée des deux plus grandes villes de France.

Petit retour sur les évènements : les débats du Groupe n°2 du Grenelle ont notamment porté sur le développement d'une nouvelle génération de Parcs Nationaux périurbains. Leur objectif : trancher avec les parcs des années 70 situés principalement en zone de montagne, pour protéger la biodiversité en plaine...

Le Parc National des Calanques, prioritaire à la sortie du Grenelle, devait faire figure de projet pilote, de référence en terme de concertation et être un exemple à l'international. Nous ne pouvons que soutenir cette démarche audacieuse, volontariste !

Pour assurer ces missions le GIP des Calanques a été créé. Grâce à nos relais locaux, MBF est intégrée à cette instance de concertation quasiment depuis sa création. Il s'agit pour nous tous, communauté vététiste, de prendre part aux débats et faire entendre notre voix dans la prise de décisions concernant ce futur parc national à 20 minutes du Vieux Port.

Jusqu'alors, contrairement à bien d'autres activités de nature (pêche, escalade notamment), nous étions plutôt protégés d'une risque d'interdiction pure et simple...



Protégés... jusqu'à la réunion du 12 janvier 2010 où le renversement de discours a été très clair : les VTT auront accès à des chemins délimités.

La MBF reste donc en veille très active sur ce dossier et continue les discussions pour éviter un parcage des vététistes ou une interdiction du VTT érigée en principe dans les Calanques de Marseille – Cassis – La Ciotat !

Nous restons aussi en veille sur les Forêts d'Île de France et notamment Fontainebleau puisque un projet de Parc National est aussi dans les cartons. Dans les deux cas, nous nous

impliquerons dans les décisions prises pour faire valoir les bienfaits de notre sport et son faible impact sur l'environnement.

Pour l'avenir des notre accès aux chemins, soyons irréprochables : dès à présent, respectons le milieu et les autres usagers...



➤ Brèves...

Besoin de bonnes volontés !

En ce début d'année, les personnes nous ayant proposé leurs services vont être recontactées par secteur d'activité afin de voir les possibilités et motivations de chacun en 2010.

Faites-vous connaître via notre site internet.

Booster l'éco-veille sur internet !

Sur notre site internet, vous avez la possibilité de nous informer de toutes les anomalies de terrain que vous constatez près de chez vous ! N'hésitez pas à nous prévenir ...

Campagne de réadhésion 2010

La campagne de réadhésion va bientôt démarrer. Pour tous ceux qui n'ont pas réadhéré spontanément, vous allez recevoir sous plis l'ensemble des documents nécessaires.

Ce sera aussi l'occasion d'envoyer les reçus fiscaux à ceux qui ne les ont pas encore reçus...

Présentation Mondial du VTT 2010

Comme en 2009, Mountain Bikers Foundation sera présente lors de l'évènement phare des 2 Alpes. A ce titre, une partie du bureau a participé à la journée de présentation de l'évènement. Ce fut l'occasion de présenter la nouvelle équipe et de prendre la température de l'évènement à 5 mois de son lancement. Des idées d'actions MBF ? Contactez-nous...

Tribe Sport Group Urge Népal

Tribe Sport Group, un de nos soutiens de premier plan, s'engage auprès de l'ONG Urge Népal soutenue par Fabien Barrel. Sur le site www.urgenepal.com vous pouvez participer à une vente aux enchères de vélos dont 100 % des recettes seront reversées à deux associations locales pour la scolarisation des enfants népalais.

« A l'avenir, pensez-y ! »

Aidez nous à alimenter cette chronique régulièrement. N'hésitez pas à nous faire parvenir vos informations. Une bonne (ou mauvaise) action à souligner ou encore un coup de gueule à pousser, nos colonnes vous sont ouvertes ! Prochaine parution prévue mi avril, le **bouclage interviendra donc le 12 avril** afin de la faire paraître dans de bonnes conditions.

Contact :
info@MountainBikers-Foundation.com

Projet de décret Natura 2000



Nous avons été récemment alertés sur la modification de procédure de demande d'autorisation pour l'aménagement ou l'organisation d'évènements sur sites Natura 2000. Il s'est avéré, après lecture, que ce décret aurait peu d'impact sur la pratique individuelle du VTT.

La liste des pièces à produire pour la mise en place d'un évènement d'envergure nationale ou internationale est, par contre, très lourde. Nous restons donc en veille et aux côtés de nos partenaires fédéraux sur ce dossier afin que « contraintes » environnementales, plutôt positives à la base, ne riment pas avec interdiction !

Une synthèse est en ligne sur www.MountainBikers-Foundation.com



Réunion de travail ministérielle dans nos locaux.



Dans le cadre de ses missions d'études sur l'activité VTT, Mountain Bikers Foundation, a effectué une analyse de l'accidentologie liée au VTT en montagne, à l'échelle nationale.

Les données récoltées entre 2007 et 2009 par les Sapeurs Pompiers et l'association nationale des Médecins de Montagne apportent de la matière pour les campagnes de sensibilisation financées par le Ministère des Sports, Mountain Bikers Foundation & les Moniteurs Cyclistes Français. Bien que les accidents soient toujours trop nombreux, les résultats de cette enquête sont globalement satisfaisants avec des taux d'équipements relativement bons et des tendances bien identifiées : les accidents touchent plus les vététistes moyens à bons, aucune collision avec un piéton n'est à déplorer, la moitié des accidents arrivent sur des secteurs rouges... Reste maintenant à communiquer vite et bien auprès des cibles identifiées : parce que « **Plus de respect, c'est plus de VTT** »

Retrouvez les résultats de cette enquête sur www.MountainBikers-Foundation.com

Mountain Bikers Foundation vient d'embaucher !

Mountain Bikers Foundation est heureuse de vous présenter son premier salarié. Après une année passée à défendre les intérêts du VTT à l'aide d'une équipe 100 % bénévole, l'arrivée de Gilles da Silva va donner une bouffée d'air pur aux combats de l'association !



Marques, clubs, associations, moniteurs, mais aussi particuliers, votre soutien à tous a permis ce développement unique en Europe. A ce jour, seule l'IMBA nord américaine s'est dotée d'une équipe de développeurs.

La tâche de cette nouvelle recrue va être très diversifiée et importante : gestion de l'ensemble des adhérents et mécènes, communication sur l'ensemble des actions de l'association, les évènements déjà planifiés mais aussi les partenariats à développer, les dossiers de terrain à suivre de près avec l'aide des relais locaux, etc...

Vous pouvez le voir ici, dans nos locaux, en première séance bizutage !